



Les établissements scolaires de la Vallée d'Aoste et de la Haute-Savoie en réseau

Programme

Interreg IIA Italie-France

Titre du projet

» Mise en réseau des établissements scolaires et institutions éducatives de la Haute-Savoie et de la Région Autonome de la Vallée d'Aoste
» Formation des personnels de l'éducation: inspecteurs, chefs d'établissement, enseignants, administratifs concernés par le programme de coopération transfrontalière dans le domaine de l'éducation, de la formation et de la culture

Coût

Total: 932 800 €
Côté valdôtain: 475 900 €,
dont 197 800 € UE et 138 400 € Etat

Partenaires

» Italie: Vallée d'Aoste (Région - Assessorat à l'éducation et à la culture)
» France: Haute-Savoie (Conseil général de la Haute-Savoie)



Contribuer à la formation de citoyens ouverts à la connaissance réciproque et à l'Europe qui est en train de se construire: l'école joue un rôle très important pour atteindre ce but. Les échanges scolaires transfrontaliers contribuent à établir des relations entre les élèves de différentes écoles, en se confrontant à des situations réelles et motivantes de communication en langue française et en connaissant le patrimoine culturel des communautés de l'autre côté du Mont Blanc. Dans ce contexte, le réseau et le développement de la communication par le moyen de l'informatique est l'un des instruments les plus efficaces. C'est pour cela que le Département Surintendance des Ecoles de la Vallée d'Aoste a lancé un projet de mise en réseau des établissements scolaires et des institutions éducatives de la Vallée d'Aoste et de la Haute-Savoie. Les efforts financiers engagés ont permis de doter de nombreuses écoles, établissements et institutions scolaires des matériaux nécessaires à leur accès à Internet. La Vallée d'Aoste, en particulier, a doté quinze écoles moyennes d'une salle multimédia équipée d'un ordinateur tous les 5 élèves et un pour le professeur. Cela a permis la mise en œuvre de toute une série d'initiatives, comme la mise en place d'un site Internet www.scuolevda.org, que les écoles peuvent maintenant consulter et qui permet d'accéder aux sites des établissements de la Région.

Le fait de mettre ces nouveaux outils au service de la pédagogie ne se conçoit pas sans passer par la formation des enseignants. Aux actions organisées de chaque côté, notamment en direction des documentalistes-personnes, ressources et responsables de sites- se sont ajoutés deux séminaires communs (Annecy – Les échanges scolaires transfrontaliers: une contribution à la construction de l'Europe; Aoste: Valle d'Aosta regione d'Europa: l'educazione bi-plurilingue, ponte verso la cittadinanza europea), qui ont permis de partager les réflexions et de mettre en commun les premières expériences. En outre, l'équipe de travail de la Vallée d'Aoste a élaboré une plaquette promotionnelle et une valise pédagogique qui sont mises à la disposition des enseignants et des élèves de l'enseignement secondaire. ◀

Pont de la Caille (Haute-Savoie):
rencontre d'élèves d'école élémentaire du Val d'Aoste et de la Haute-Savoie, à l'issue d'un projet d'échange entre classes qui s'est réalisé grâce aussi à l'utilisation des nouvelles technologies

Massif du Mont Blanc (Courmayeur):
cette classe d'Ecole moyenne du Val d'Aoste a effectué un tour du Mont Blanc en sept jours, passant de refuge en refuge; tout au long du parcours, les élèves ont rencontré leurs correspondants de Haute-Savoie et du Valais, avec qui ils avaient travaillé sur le thème de la montagne